
! ! ! !没有大型庆典和纪念仪式，今天下午，迎来
!"岁生日的故宫博物院将举办开幕式，慈宁宫区
域、午门#燕翅楼、东华门古建筑博物馆等将于 $$

日正式向公众开放。目前故宫藏宝 $%"万件套，以
往只有约 $万件展出，此次新增开放区和展览后，
展出文物数量将增加 &"'。预计到 ("("年，故宫
开放面积将扩大到 %&'，北院区有望陆续投入使
用，更多文物将与公众见面。院庆前夕，针对社会
关于故宫的多个传言，故宫院长单霁翔进行了一
番回应。

!好东西都在台北"吗#

“抗战爆发后，$!))年 (月至 &月间，故宫博物
院将 $)*!$箱文物分五批南运，暂存于上海，后转
藏于南京。当时，故宫博物院各库藏品数以百万计，
大部分保存于原处未动，甚至有的整座库房的文物
藏品均未南迁”。单霁翔介绍说，据民国时期北平故
宫博物院的多次清点，留存北平的文物藏品多达
$$%+!万余件，更有数以百万计的明清档案，为参与
南迁文物的 ("余倍。
至于迁运至台湾保存的故宫文物，档案记载

共有 (!,( 箱，占故宫博物院南迁文物总箱数
$)*!$箱的 (('。目前，台北故宫共收藏有来自北
京故宫的文物 &!,&&-件。

!灵异事件"经常发生吗#

围绕着故宫的各种故事很多，大多以人迹罕
至的故宫非开放区域为空间进行演绎，月黑风高，
古宅深院，飘然来去，听来森然恐怖。“我和故宫人
从未遇到过灵异事件”。单霁翔对此公开回应，这
些大多是人们在茶余饭后道听途说、添油加醋而
编造的。这次，“盛产”灵异事件的西部区域将向观
众揭开神秘面纱，里面有精美的陈设和雅致的庭
院，并没有什么灵异事件。

文物安全有保障吗#

四大区域开放后，故宫整体开放面积将达
-&'，清宫旧物的保护问题也成为大家关注的焦
点。单霁翔表示，除采取每天限流八万人的刚性措
施外，不同区域也会有不同的限流方案，总体的思
路还是量入为出，比如寿康宫寝殿部分，过道很狭
窄文物又十分密集，可能最多只能让 &"人进去，
武英殿比较大，限流 (""人。而首次开放的午门至
东华门城墙通道，除拟定按每 &分钟放行 &"人的
频率控制流量外，还专门铺设了木质观景栈道，保
证古城墙不遭踩踏。为此故宫邀请清华大学设计
了这条道路，既可保护古城墙不遭踩踏，也能保障
观众的安全。驻京记者 鲁明!本报北京今日电"
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关于夺冠$

比赛就像一场%旅行&

对于 )天前的这场胜利，张磊似乎并没有太
多兴奋，哪怕那天是他 )*岁的生日。他说：“我选
《梦一场》是因为这次比赛就像做梦一样，第二轮
唱《异乡人》本来就是说我自己，因为我就是一个
漂泊在外的人。最后一轮唱《旅行》，是因为比赛
本来就像旅行一样。”他说，“那晚所有人唱的我
都听了，我觉得大家心里都没有什么遗憾。至于

票数，我真的记得不是很清楚了，这完全是观众
们的个人喜好，大家应该也都很满足了。”
张磊平静的语气一如既往，让人不由得想起

夺冠那晚手舞足蹈的那英。不过，张磊告诉记者，
其实那英并没有看起来那么在乎输赢，“排练时
她就跟我讲，总决赛跟导师对战都一样，她只能
在台下默默支持，让我放手去唱，不要有心理负
担。她说她已经带出两届冠军了，这次不拿冠军
也没什么遗憾，能走到最后就很开心了。”张磊还
告诉记者，他最想得到的肯定，在三个月前已经
得到了，“看到她转身的那一刹那，心里挺释然
的，一切的努力终于有了一个我想要的结果。”

关于比赛$

最会讲故事的声音
带着一把吉他，张磊一路从东北唱到西北。

盲选舞台上，一曲民谣《南山南》娓娓唱来，歌声

充满故事性，让不少听众当场落泪。周杰伦和那
英当场点评：“这首歌不好唱”。《南山南》要唱好
很不容易，但张磊还是唱了，“每次唱这首歌都让
我想到自己小时候，我成长的地方叫北山，年少
的好多时光都是在那里度过的，总是有一些回忆
在那里，有画面感，这首歌与其他学员的歌比要
平淡一点，但毕竟自己喜欢。”
就这么一首歌，让张磊街知巷闻，他没想到。

来“好声音”，其实是因为他的太太，“她特别希望
我能参加，一直鼓励我来，我就来了”。张磊过去
白天守着卖打火机的小店，小店的名字里带着
“$!*$”，他告诉记者，“这是因为这是 ./001历史
上销量最好的一款，总希望生意能好些。”晚上，
张磊会去酒吧唱歌保持状态，因此还曾与帕尔哈
提在同一个酒吧演出，算是同事。采访中，他说自
己非常欣赏帕尔哈提的演唱，“他真的很努力，也
非常厉害”，但对自己，张磊也不过谦，他说相信
他的音色以及自己对音乐的理解。几个月前，他
曾说过“比赛就是用真诚唱歌，不留遗憾，不惧得
失”，看起来，他真的做到了，并且做得很好。

关于民谣$

并不是他音乐的全部
说起这一路的披荆斩棘，低调的张磊说，他

也知道有人质疑他并不是五强里唱功最厉害的，
是靠民谣取悦了观众，“如果单单只是靠民谣，那
不太可能走到这一步。”他说自己现在没有太多
时间去想网友的评论，只能把自己做得更好。
“‘扛起民谣大旗’‘代表民谣发声’并不是我

来‘好声音’的初衷，也不是我今后音乐道路的目
标。我为民谣感动，但民谣对我而言，只是一种喜
欢且擅长的音乐形式。”张磊说，无论是否继续唱
民谣，他最急切的是想拥有属于自己的作品，“我
肯定要继续创作。唱得再好，在现在的市场上也
不会有太强的竞争力，不会很长久，因为那个时
代已经过去了。” 本报记者 孙佳音

! ! ! ! 张磊夺冠
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孙佳音

第四季!中国好声音"冠军张磊#

我的音乐就像我这个人 但
愿
不
是
!梦
一
场
"

南迁文物总箱数仅22%迁台
故宫博物院院长单霁翔回应有关故宫的多个传言

“这个夏天最后的殊荣属于张磊”，第四季《中国好声音》在经历了一整个夏天的
激烈鏖战后终于尘埃落定。接过沉甸甸的奖杯，张磊一如他的歌声，平静、踏实，他甚
至还没有导师那英来得兴奋和激动。夺冠后，张磊很忙，忙到接受专访的时间一推再
推。终于有了一点空闲，还是吃饭时间，背景里听得见饭店的嘈杂声。不过，对此他没
有任何抱怨，就像他没有太多兴奋一样，他说：“我就是一个很低调的人，不大会做张
扬的事情。我在音乐上的表达，应该能代表我的性格和为人。”
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